

## 1 学期終業式講話 校長先生に見えた「らしさ」

私は、みんなやみんなのクラスの「らしさ」をいっぱい見つけることを、がんばっているよ。

まずは、4組5組さん お料理の学習では、何度も作るうちに手順や

コツを覚え、自信を持って作れるようになっていきましたね。6組、7組、

8組さんは、一人ひとり得意なものがあって、何かを創り出したり、好きなものをとことん調べたり。 私はいつも「おもしろいな」「凄いな」「今度は何を創り出すのかな」と、とても楽しみにしています。



次は1年生。いつも元気いっぱい、1年生「らしさ」がキラキラしています。瓢箪池や用水路では、カエルやザリガニが隠れていそうな場所をちゃんと知っていて、じっと見つめ、そっと近づいて、捕まえちゃう。朝顔さんも、つぼみを見つけてお水をあげて、大事に育てたね。手にしたかえるの感触や土のにおい、跳ねた水の輝きは、きっと大人になっても覚えている。これからもいっぱい遊んでね

2年生は、大豆を頑張っ育てています。どのくらい芽が出たかなあと

校長先生が畑をのぞくたび、なんと、沢山の鳥たちが美味しい大豆を食べに来ていました。2年生の皆さん、ピンチだよ、どうするのかな〜と

思っていたら、さすが2年生、ちゃんと対策を考えて、スペシャルな大豆カバーや案山子を創り出しました。沢山収穫できるといいね。失敗しても、どうやったらうまくいくか、色々試していこう。それが、2年生「らしさ」にきっとなる。



3年生らしさはこの写真。どの分担場所も、流しを隅々まできれいにしたり、床にしっかり膝をついて、力強く雑巾がけをしたりしていました。では、どうして3年生の皆さんのお掃除は、こんなに一生懸命が伝わってくるのでしょうか？みなさんは、どうしてだと思っ？校長先生はね、きっと、3年生の皆さんは、綺麗にすることの心地よさや大切さを、知っているのだと思うのです。このお掃除は、きれいにしたいという気持ちがないとできないことでしょう。「これが治田小の掃除なんだよ」と、3年生のこの姿に教えてもらいました。



4年生は、どちらのクラスも「夢」を持っている。「育てた花で、沢山のの人に喜んで欲しい」「地域の方と一緒にスポーツを楽しんで、仲良くなりたい」という夢。それは、新しい「治田小らしさ」にきつとなる。クラスで夢を持つって、楽しいね。その夢の実現に向かっていくうちに、いつのまにか友達のらしさが見える。助けてくださる地域の方のステキさが見える。うまくいかどうかより、夢の実現に向かっていく4年生の姿がいい。校長先生はいつか、その夢がかなうのを、4年生と、ここにいる皆さんと、一緒に見たいと思います。



5年生の皆さんはこの1学期、コメ作りにキャンプにと、一生心に残る貴重な体験をしましたね。そして、もしかしたら5年生はこの1学期、治田小で一番、地域の方に優しさを戴いた学年と言えるかもしれません。田植えの時、地域の方は何日も前から、そして当日も朝早くから田んぼに来て、草刈りから水の心配など、沢山の力を貸してくださっていました。キャンプの飯盒炊爨の飯盒も、地域の方の寄贈です。5年生のみなさんはきっと、地域の方に大事にしていること、そしてそれは、決して「やってもらって当然」のことではないのだ、ということを感じたのではないのでしょうか。その優しさに対して、どう感謝を伝えていくか、そこにきっと、5年生の「らしさ」が生まれてくるように思います。

6年生で見た「らしさ」は、「心配り」です。例えば児童会。4・5年生の様子を見て助けの手を差し伸べたり、リーダーとして率先して仕事に取り組んだりしていたね。七夕飾りも、緑廊下に全校の人の願いや思いが集まった、とっても素敵な取組でした。他にも、1年生に体力テストのやり方を優しく教えてあげたり、毎朝一緒に遊んでくれたりしていたね。心を配るということは、その人の持つ優しさを、誰かに届けるということ。心は見えないんだけど、心配りは、目に見える。届いた優しさは、受け取った人の心に積もる。これこそが6年生らしさ。みんなもいつか、6年生みたいになるんだよ。

1学期、みんな頑張ったね。みんなと一緒に過ごせて、校長先生楽しかったなあ。夏休み、どうかけがや病気をしないで、元気に過ごしてほしい。それが校長先生の唯一の願いです。

そして、2学期、また皆さんに会えるのを、校長先生は凄くすご〜く楽しみにしています。



【8月の通常の下校時刻】

	月曜日	火曜日	水曜日	木曜日(児童会/クラブ)	金曜日
1年	15:00	15:00	14:30	14:50	15:00
2年			15:10		
3年		15:45	15:45	15:10	15:45
4・5・6年					

【今後の予定】

7/23(火)	4時間授業 1学期終業式	全校 14:00
	夏季休業(7/24~8/22)	/
	※8/1(木) 口座引落日	/
	※8/4(日) 金管バンド 県小学生バンドフェスティバル	/
	※8/5~7(月~水) 宇和島市児童との交流	/
8/23(金)	4時間授業 2学期始業式	全校 14:00
24(土)		/
25(日)		/
26(月)		全校 通常
27(火)	来入児保護者会	2~6年 通常 1年 13:10
28(水)		全校 通常
29(木)	4・5・6年児童会	//
30(金)		//
31(土)	PTA作業	/
9/1(日)	PTA作業予備日	/

【お知らせ】

- 校内の諸事情により、2学期よりこれまで理科専科であった久保文靖教諭が3年2組担任となります。変更のあった授業担当等につきましては、2学期になりましたらお伝えいたします。
- 夏休みの生活に関わって、学校より全校児童に以下の3点への注意喚起を行いました。ご家庭でも、学校と共にお声がけいただけたらと思います。
  - ① ネットゲームやインターネットのやり方を、おうちの方と確認して使いましょう。  
(ネット上での暴言や喧嘩が、実生活の人間関係にも影響を及ぼすことがある為)
  - ② 自転車乗りの決まりを守りましょう。  
(「夏休みの過ごし方」を確認ください。1~3年生は、子どもだけで公道を乗ることはできないきまりとなっています)
  - ③ 千曲川には、子どもだけで行かないようにしましょう。